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разВитии 

Председатель Законода-
тельного Собрания Влади-
мир Мякуш (руководитель 
фракции «Единая Россия») 
отметил, что оно проводит-
ся по предложению губер-
натора, который и внес на 
рассмотрение парламента 
важные законодательные 
инициативы. 

В экономическом блоке 
— два законопроекта, на-
правленные на поддержку 
малого и среднего бизнеса 
по тем видам предпринима-
тельской деятельности, чьи 
доходы восстанавливаются 
из-за пандемии наиболее 
медленно. Для предпри-
нимателей, применяющих 

патентную или упрощенную 
систему налогообложения, 
установлены новые префе-
ренции. 

— Изменения вносятся по 
итогам обращений предпри-
нимателей к губернатору и в 
Законодательное Собрание. 
Мы продолжаем совершен-
ствовать налоговое законо-
дательство в Челябинской 
области, — подчеркнул 
первый вице-спикер парла-
мента, председатель коми-
тета по бюджету и налогам 
Александр Лазарев (фракция 
«Единая Россия»).

В свою очередь Владимир 
Мякуш обратил внимание, 
что региональные власти 

отдают 
приоритет 
поддержке 
малого и 
среднего 

бизнеса, даже в ущерб до-
ходам в областной бюджет. 
Однако в итоге налоговые 
преференции придадут им-
пульс развитию экономики 
региона. 

Живую дискуссию де-
путатского корпуса вызвал 
проект закона «О комплекс-
ном развитии территории 
в Челябинской области» — 
новый для Южного Урала. 
По словам вице-губернатора 
Сергея Шаля, основные це-
ли законопроекта — обеспе-
чение сбалансированного 
развития населенных пун-
ктов, формирование ком-
фортной городской среды, 
привлечение инвестиций в 
регион.

— Уже есть предложения 
от муниципалитетов по 
реализации комплексного 
развития. Первые из них со-
держат порядка 25 террито-
рий по всей области, — до-
бавил Сергей Шаль.

Между тем свое мнение 
относительно принятия 
закона высказали предста-
вители фракций КПРФ и 
«Справедливая Россия».

— Очень важный и пер-
спективный закон, поэтому 
у нас и идут такие прения. 

Конечно, впереди боль-
шая работа по совершен-
ствованию документа. Но 
сегодня важно дать старт, 
чтобы закон начал рабо-
тать, — сказал заместитель 
председателя Законода-
тельного Собрания олег 
Голиков (фракция «Единая 
Россия»), призвав депутатов 
всех фракций включиться в 
предстоящую работу.

Большинством голосов 
закон был принят в первом 
и третьем чтениях.

— Мы обязательно будем 
контролировать реализацию 
нового закона, выслушивать 
мнения жителей и, если по-
требуется, вносить коррек-

тивы, — прокомментировал 
Владимир Мякуш.

Кроме того, депутаты 
поддержали поправки в об-
ластной закон о ежемесяч-
ной денежной выплате на 
ребенка в возрасте от трех 
до семи лет (включительно). 
Так, для наиболее нуждаю-
щихся семей размер выпла-
ты увеличится, сама мера 
поддержки станет более 
адресной. Изменения вне-
сены в рамках исполнения 
указа президента России.

Подробно о главных за-
конах, принятых в рамках 
внеочередной сессии южно-
уральского парламента, — 
на страницах номера.

В четверг, 15 апреля, состоялось внеочеред-
ное (девятое) заседание законодательного Со-
брания седьмого созыва. ряд законопроектов, 
рассмотренных парламентариями, можно счи-
тать знаковыми для нашего региона. Среди них 
— новый региональный закон о комплексном 
развитии территории Челябинской области.

 АлексАндр ПАтритеев. Фото людмилы ковАлевой

такЖЕ В ноМЕрЕ:
главные итоги внеочередной
сессии парламента...              с. 2-3

На внеочередном заседании были приняты 
знаковые для Челябинской области решения.

Реализация нового закона придаст импульс появлению современных 
микрорайонов с благоустройством, школами и детскими садами. 
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Документ, поступивший в 
южноуральский парламент, 
содержит  подробную инфор-
мацию об итогах социально-
экономического развития 
Челябинской области по всем 
направлениям. Это развитие 
реального сектора экономи-
ки и социальной сферы, ин-
вестиционная деятельность, 
экологическая безопасность, 
финансово-бюджетная си-
стема, совершенствование 
муниципального управления 
(к примеру, развитие моного-
родов и агломераций) и другие.

Особое место в проекте от-
чета главы региона занимает 

реализация национальных про-
ектов. Так, общий бюджет на 
их реализацию в прошлом году 
составил 29,6 млрд рублей (для 
сравнения, в 2019 году — 18,3 
млрд рублей), из них 20,5 млрд 
рублей — средства федераль-
ного бюджета, более девяти 
миллиардов рублей было вы-
делено из бюджета области. 

Напомним, в 2020 году еже-
годный отчет губернатора со-
стоялся в июне. Тогда традици-
онный формат был изменен в 
связи с угрозой распростране-
ния коронавируса. Отчет главы 
региона депутаты слушали в ре-
жиме видео-конференц-связи. 

АНоНС

комитеты обсудят отчет губернатора

На этой неделе в законодательном Собрании пройдут заседания 
профильных комитетов. общим вопросом для комитетов станет 
проект отчета губернатора Челябинской области о результатах 
деятельности регионального правительства в 2020 году.

В 2020 году в связи с пандемией отчет 
губернатора прошел в онлайн-формате.

аЛЕкСандр патритЕЕВ. фото дМитрия куткина

эКоНоМиКА

Решением депутатов 
в существовавший ра-
нее перечень также вошли:

— работы по возведе-
нию жилых зданий (ин-
дивидуальных домов и хо-
зяйственных построек);

— деятельность по предо-
ставлению мест для вре-
м е н н о г о  п р о ж и в а н и я ;

— прочие виды изда-
тельской деятельности;

— деятельность туристи-
ческих агентств и прочих 
организаций, предоставляю-
щих услуги в сфере туризма;

— деятельность по организа-
ции конференций и выставок;

— деятельность пар-
ков культуры и отды-
ха и тематических парков.

Кроме того, из розничной 
торговли без торгового за-

ла выделяется торговля через 
автоматы, доходность по ко-
торой устанавливается в раз-
мере 35 тыс. рублей с одно-
го автомата (вместо 100 тыс.                                      
рублей). Теперь патент будет 
стоить 175 рублей в месяц вме-
сто 500 рублей (без учета муни-
ципального коэффициента).

— Новые виды деятельности 
включены по просьбе  пред-
принимателей, обращения 
от которых поступали и в За-
конодательное Собрание, и к 
губернатору, — отметил первый 
вице-спикер парламента, пред-
седатель комитета по бюджету 
и налогам Александр Лазарев 
(фракция «Единая Россия»).

больше предпринимателей смогут перейти на патенты

В налоговое законодательство 
Челябинской области добав-
лены новые виды предпри-
нимательской деятельности, 
в отношении которых может 
применяться патентная система 
налогообложения.

роМан рудин

Александр ЛАзАРеВ, 
первый заместитель председа-
теля законодательного Собра-
ния, председатель комитета по 
бюджету и налогам (фракция 
«единая Россия»):

Мы продолжаем со-
вершенствовать па-

тентную систему налого-
обложения, делая ее при-
влекательнее для малого 
бизнеса Челябинской 
области.

По упрощенной системе 
налогообложения снижены 
ставки налога: до 5% — для 
организаций и ИП, у кото-
рых объектом налогообло-
жения являются доходы, 
уменьшенные на величину 
расходов, и до 1% — для ор-
ганизаций и ИП, у которых 
объектом налогообложения 
являются доходы, осущест-
вляющих деятельность:

— по зарядке аккумулятор-
ных батарей транспортных 
средств с электродвигателями;

— по предоставлению мест 
для временного проживания;

— по предоставлению про-
дуктов питания и напитков;

— по разработке компью-
терного программного обе-
спечения, консультационные 
услуги в этой области и др.;

— по созданию и исполь-

зованию баз данных и ин-
формационных ресурсов;

— турагентств и прочих 
организаций, предоставля-
ющих услуги в сфере туризма;

— творческая деятель-
ность, деятельность в обла-
сти искусства и развлечений;

— деятельность библио-
тек, архивов, музеев и про-
чих объектов культуры;

— деятельность в области 
спорта, отдыха и развлечений.

По видам «разработка 
компьютерного программ-
ного обеспечения...» и «дея-
тельность по созданию и ис-
пользованию баз данных...» 
ставки снижены на неопре-
деленный срок, для осталь-
ных — на 2021 и 2022 год.

МАЛый бизНЕС

Снижены ставки налога   
при упрощенной системе
Депутаты одобрили внесенный 
главой региона законопроект, 
направленный на поддержку 
малого и среднего бизнеса и его 
восстановление после пандемии.

нина ЧЕркаССкая

цифРА

смогут воспользоваться 
снижением ставки налога 
по уСн.

окоЛо

9500
наЛоГопЛатЕЛьщикоВ

РЕшЕНиЯ СЕССии

Основные цели комплекс-
ного развития территорий на-
звал вице-губернатор Сергей 
Шаль. В их числе — обеспе-
чение сбалансированного 
и устойчивого развития на-
селенных пунктов; созда-
ние условий для развития 
транспортной, социальной, 
инженерной инфраструктур 
и благоустройства; повыше-
ние эффективности исполь-
зования территории, в том 
числе для формирования 
комфортной городской среды.

При этом комплексное раз-
витие касается как жилой, 
так и нежилой застройки, 
незастроенных площадей и 
территорий правообладате-
лей, то есть собственников 
земельных участков и объ-
ектов, находящихся на них. 

По данным властей, сегод-
ня в области насчитывается 
21,5 тысячи многоквартир-
ных домов общей площадью 
более 81 млн квадратных ме-

тров. При этом почти 40 млн 
квадратов построено более 
50 лет назад. Примерно та-
кая же ситуация и с индиви-
дуальными жилыми домами. 

Ряд муниципалитетов, в 
том числе Челябинск, Магни-
тогорск, Златоуст, Копейск, 
Снежинск и Трехгорный, 
уже подготовили свои пред-
ложения о комплексном 
развитии. Пока речь идет о 
25 территориях, общая пло-
щадь которых 636 гектаров. 
Здесь можно будет постро-
ить почти три миллиона 
квадратных метров жилья.

Вице-спикер парламен-
та, председатель комитета 
по строительной политике 
и жилищно-коммуналь-
ному хозяйству олег Го-
ликов (фракция «Единая 
Россия»)  считает закон 
важным и перспективным.

— Предстоит большая 
работа по совершенствова-
нию областного закона. Но 

сегодня важно 
дать старт, чтобы 
закон начал рабо-
тать, — отметил 
парламентарий.

Председатель Законода-
тельного Собрания Владимир 
Мякуш (руководитель фракции 
«Единая Россия») считает, что 
инициативы, направленные 
на повышение эффектив-
ности закона, необходимо 
вносить в процессе право-
применительной практики.

— Депутаты в рамках сво-
их избирательных округов 
должны активно включиться 
в реализацию закона, — при-
звал коллег Владимир Мякуш.

Региональный закон принят 
в первом и третьем чтениях.

такЖЕ В ноМЕрЕ:
о комплексном развитии 
территорий —просто ...       с. 4

Владимир Мякуш, 
председатель законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области (фракция «единая 
Россия»):

Областной закон о 
комплексном раз-

витии территории необ-
ходим, чтобы увеличить 
темпы строительства 
нового жилого фонда, 
переселения из ветхо-
аварийных домов. При-
нятие закона прошло в 
жаркой дискуссии. Мы 
дали старт, теперь нуж-
но действовать, на-
рабатывать практику.

В Челябинской области принят закон о комплексном 
развитии территории 
большинством голосов южноуральские парламентарии поддержа-
ли принятие закона «о комплексном развитии территории Челя-
бинской области». Региональный законопроект был разработан в 
соответствии с принятым в конце 2020 года федеральным законом.

анаСтаСия ХиВинцЕВа 

Деятельность парков культуры 
и отдыха получила новые преференции.
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В Челябинской области 

принят новый порядок на-
значения детских пособий 
для детей от трех до семи 
лет (включительно). для 
наиболее нуждающихся 
семей размер выплаты 
увеличится, а сама мера 
поддержки станет более 
адресной. Соответствую-
щие поправки в областной 
закон приняли южноураль-
ские депутаты по инициа-
тиве губернатора алексея 
текслера. Что изменится 
для семей, ранее получав-
ших эти выплаты, — под-
робно в материале.

АнАстАсия хивинцевА

Пособие в размере 100%
прожиточного минимума,
если размер среднедушевого до-

хода семьи с учетом ежемесячной 
выплаты, установленной в размере 
75% величины прожиточного ми-
нимума, также не превышает вели-
чину прожиточного минимума. 

В составе семьи при оценке 
нуждаемости теперь учиты-
ваются дети, находящиеся 
под опекой. Семьи смогут 
получать пособие и на опе-
каемых детей. Ранее опекуны 
не могли получать пособие 
на детей, которым выплачи-
ваются денежные средства на 
содержание.

Выплата на детей от трех до семи лет 
для семей, в которых воспитывается 
ребенок с инвалидностью, стала доступ-
нее. В принятом законе не учитывается 
компенсационная выплата в размере 
11,5 тыс. рублей, которую получают ро-
дители, ухаживающие за детьми с инва-
лидностью при расчете среднедушевого 
дохода семьи. 

разМЕр поСобия заВиСит от доХода

С 1 января 2021 года размер выплаты будет варьироваться в 
зависимости от доходов семьи. Напомним, в прошлом году 
ежемесячная денежная выплата назначалась в размере 50% 
от регионального прожиточного минимума на ребенка. 

Пособие в размере 75% 
прожиточного минимума, 
если при выплате посо-

бия в размере 50 % прожи-
точного минимума сред-
недушевой доход семьи не 
достигает регионального 
прожиточного минимума.

1

75% 100%
2 ВыпЛаты                                

на опЕкаЕМыХ       
дЕтЕй

3 дЛя СЕМЕй                              
С оСобыМи   
дЕтьМи

Проект закона 
разработан в рамках 
реализации поправок, 
внесенных в указ 
президента РФ 
«О дополнительных 
мерах государственной 
поддержки семей, 
которые воспитывают 
детей от 3 до 7 лет». 

При назначении выплаты учитываются в том числе доходы и 
имущество заявителей, а при определении нуждаемости — ши-
рокий спектр жизненных ситуаций. Пособие будет назначаться 
при наличии у взрослых членов семьи заработка (стипендии, 
пенсии, доходов от трудовой или предпринимательской дея-
тельности). Отсутствие доходов должно быть обосновано объек-
тивными жизненными обстоятельствами, например, подтверж-
денным длительным периодом нетрудоспособности.

цифРА

в Челябинской области стали 
получателями ежемесячной 
денежной выплаты на ребенка 
от 3 до 7 лет (включительно) 
в 2020 году.

81 000
СЕМЕй 

50%

оСНоВНой зАКоН

Александр ЖуРАВЛеВ, 
первый заместитель председателя 
комитета законодательного Собра-
ния по социальной политике (фрак-
ция «единая Россия»):

Принимая поправки в об-
ластной закон в рамках 

исполнения указа главы го-
сударства, мы следуем прин-
ципу адресности и нуждае-
мости. Теперь на пособие 
могут рассчитывать семьи, 
где воспитываются опека-
емые дети, а также семьи с 
детьми-инвалидами, для ко-
торых ранее компенсацион-
ные выплаты засчитыва-
лись в доходы.

Изменения утвердили де-
путаты Законодательного Со-
брания на внеочередном засе-
дании, прошедшем 15 апреля.

По словам начальника 
управления государственной 
службы и противодействия 
коррупции правительства 
Челябинской области Татья-
ны Язовских, изменения в 
Устав региона разработаны в 
связи с внесенными в Кон-
ституцию Российской Фе-
дерации поправками. Они 
устанавливают для высшего 
должностного лица субъекта 
РФ, руководителя высшего ор-

гана исполнительной власти 
субъекта требования о посто-
янном проживании на терри-
тории Российской Федерации. 

Кроме того, этим же за-
конопроектом вносятся из-
менения юридико-техни-
ческого характера, которые 
касаются принятия регио-
нальным правительством 
нормативных правовых актов.

Проект закона принят в 
первом и третьем чтениях.

депутаты внесли поправки в устав области
Теперь в основном законе Че-
лябинской области содержится 
указание на то, что главой реги-
она может быть только гражда-
нин, постоянно проживающий 
на территории России.

татьяна никоЛаЕВа

Для наиболее нуждающихся семей размер выплаты 
увеличится, мера поддержки станет более адресной.

Что изМЕниЛоСь В ВыпЛатаХ 
на дЕтЕй от 3 до 7 ЛЕт

устав Челябинской области — 
главный закон нашего региона.
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и нуЖдаЕМоСть
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разВитиЕ тЕрриторий

Системный подход   
к строительству

— олег Александрович, что 
послужило отправной точкой 
для региона, чтобы приступить 
к разработке нового закона?

— По большому счету все 
началось с майских указов 
президента России в 2018 
году, в которых глава госу-
дарства дал четкое указание: 
ежегодно в стране нужно 
обеспечивать жильем по-
рядка пяти миллионов семей. 
Второе — это реализация на-
ционального проекта «Жилье 
и городская среда», нацелен-
ного в том числе на развитие 
строительной отрасли. Это 
и стало основанием для то-

го, чтобы сначала появился 
федеральный закон о ком-
плексном развитии террито-
рий, который, напомню, был 
принят Государственной Ду-
мой в декабре прошлого года. 
Соответственно, мы должны 
были принять свой закон на 
региональном уровне.

— Что подразумевает по-
нятие «комплексное развитие 
территорий»?

— По сути, это системный 
подход к строительству. Из-
вестны случаи, когда точеч-
ная застройка в крупных го-
родах ограничивает интересы 
и жителей, и властей муници-
палитета. В комплексном раз-
витии речь идет уже обо всей 
территории. В ходе реализа-

ции закона 
мы долж-
ны полу-
чить новые 
городские 

микрорайоны с благоустрой-
ством, школами и детскими 
садами. Мы понимаем, что в 
градостроительной отрасли 
достаточно много проблем 
и нерешенных вопросов. 
Комплексный подход позво-
лит их решить. В конечном 
итоге принятие закона по-
зволит нарастить темпы ввода 
нового жилья, значительно 
переломить ситуацию с рас-
селением ветхоаварийных до-
мов и развивать наши города 
сбалансированно.

под контролем 
жителей

— В чем же преимущество 
нормативного документа?

—  Федеральный закон 
предусматривает широкий 
перечень критериев, каса-
ющихся и ветхоаварийного 
жилья, и нежилой застройки. 
В то же время региональный 
закон регламентирует про-
цессы застройки конкретно в 
Челябинской области. Вме-
сте с тем в него включены 
12 основных критериев, ко-
торыми предстоит руковод-
ствоваться в его реализации. 
Кроме того, инициаторами 
комплексного развития тер-
ритории вправе выступать 
непосредственно собствен-
ники земли. Закон дает воз-
можность жителям контро-
лировать строительный про-
цесс, финансирование. Не 
так, как это бывает сейчас, 

когда строители лоббируют 
свои интересы, чтобы по-
строить дом и получить при-
быль, а могут и не достроить 
его и пропасть с деньгами 
обманутых дольщиков. Те-
перь все процессы будут про-
зрачными.

— По каким критериям, 
определенным законодателем, 
жилые дома могут попасть в 
КРТ?

— Напомню, в разработке 
закона участвовало несколь-
ко сторон — это и правитель-
ство Челябинской области, и 
Законодательное Собрание, 
и органы местного само-
управления, в том числе 
такие муниципалитеты, как 
Челябинск, Магнитогорск, 
Миасс, Златоуст и другие. 
В частности, по одному из 
критериев дом должен быть 
построен не позже 1980 года, 
конструктивные элементы 
здания должны быть изно-
шены на 60% и более (к сло-
ву, мы намеренно не делаем 
этот процент больше, чтобы 
в КРТ могли войти и преда-
варийные дома), а также если 
затраты на капитальный ре-
монт дома превышают более 
60%, поскольку в этом случае 
уже нет особого смысла ре-
монтировать дом.

закон расширяет 
рамки

— На каких условиях жи-
тели получат компенсацию за 
свою жилплощадь? будет ли 
это равнозначная площадь? 
Можно ли получить больше 
квадратных метров?

— Закон расширяет рамки 
получения компенсации. 
Конечно, в первую очередь 
будет предоставляться равно-
ценное жилье. Будет также 
предлагаться жилье с увели-
ченным числом квадратных 
метров, соответственно, за 
дополнительную жилпло-
щадь нужно 
доплатить. В 
то же время 
может быть 
предоставле-
на денежная 
компенсация. 
Уверен, это 
будет достой-
ная компен-
сация, на ко-
торую можно 
приобрести 
равноценное 
жилье. Конеч-
но, найдутся люди, которые, 
образно говоря, прикипели 
к определенному месту и 
хотят жить здесь же. И я их, 
конечно, понимаю. Но мы 
говорим о сносе фонда, ко-
торый, по сути, уже не при-
годен для жилья или скоро 
таковым станет. Поэтому на 
этом месте будет возводиться 
новое, современное жилье. 
В свою очередь инициаторы 
КРТ будут вести диалог с жи-

телями: в этом случае нужно 
предоставлять жилье вблизи 
расселяемой территории.

права 
гарантированы

— Что если дом не признан 
аварийным, но попал в КРТ, 
при этом жильцы не хотят рас-
селяться? Каким образом за-
кон гарантирует их права?

— Даже после того, как 
будет принято решение о 
комплексном развитии, 
определены его границы, в 
которые попали их дома, жи-
тели вправе провести общее 
собрание и общим решением 
выйти из КРТ. Тогда границы 
территории будут пересма-
триваться. Единственный 
критерий — на общем собра-
нии должно присутствовать 
не менее 50% жителей дома, 
а проголосовать — не менее 
одной трети.

— Нередко от оппонентов 
законопроекта звучали опасе-
ния: какова судьба объектов 
историко-культурного на-
следия, вошедших в границы 
КРТ?

— Все объекты историко-
культурного наследия нахо-
дятся под охраной государ-
ства, и при комплексном раз-
витии их статус не меняется. 
При этом главный критерий 
для застройщика или иници-
атора включения этого объ-
екта в комплексное развитие 
— это реставрация, ремонт 
здания. Если, конечно, это 
необходимо.

«начнем работать»

— олег Александрович, как 
бы вы охарактеризовали итог 
проделанной работы? Каким 
получился закон? будет ли он 
совершенствоваться, если того 
потребует ситуация?

— Об этом законопроекте 
говорили давно, и мы заранее 

рекомендова-
ли главам му-
ниципалите-
тов доносить 
до жителей 
информацию, 
что закон уже 
принят на 
федеральном 
уровне, что 
соответству-
ющий закон 
будет работать 
и на уровне 
региона. Нам 

нужно наращивать количе-
ство качественного жилья 
для южноуральцев, и закон 
о комплексном развитии 
территорий дает такую воз-
можность. Начнем работать. 
В дальнейшем обязательно 
появятся вопросы, которые 
потребуют оперативной дора-
ботки. Неслучайно уже сей-
час мы даем правительству 
региона полномочия по раз-
работке подзаконных актов.

«наращиВать коЛиЧЕСтВо
каЧЕСтВЕнноГо ЖиЛья»

Южноуральские парламентарии приняли 
региональный закон о комплексном развитии 
территорий. новый для Челябинской области, 
он вызвал общественный резонанс еще на ста-
дии создания. удалось ли разработчикам со-
блюсти баланс интересов? по каким критериям 
можно попасть в крт? В чем преимущества 
нормативного документа? на эти и другие во-
просы в программе «просто о законе» ответил 
вице-спикер областного парламента, предсе-
датель комитета по строительной политике и 
ЖкХ олег Голиков (фракция «Единая россия»).

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Разработчикам 
закона удалось 
соблюсти баланс 
интересов — 
и жителей, 
и строителей, 
и местных властей, 
которые априори 
должны быть 
нацелены 
на развитие своей 
территории.

такЖЕ В ноМЕрЕ:
депутаты в округах:
неравнодушие спасает жизни... с. 6
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народный бЮдЖЕт

как все начиналось

В феврале в администра-
цию Южноуральска были 
внесены два инициативных 
проекта по организации 
централизованных спортив-
но-досуговых площадок на 
территории школ № 4 и № 3. 
Проекты прошли обществен-
ное обсуждение, поддержаны 
жителями при проведении 
электронного голосования. В 
марте победителем конкурс-
ного отбора стал инициатив-
ный проект 
школы          
№ 4. Кстати, 
в законе про-
писано, что 
инициатора-
ми могут вы-
ступать и мо-
лодые люди с                       
16 лет, поэто-
му активное 
участие в 
подготовке плана благо-
устройства пришкольной 
территории приняли сами 
ученики. Ученицы 11-го клас-
са Юлия Македонская и Али-
на Кудряева рассказали, как 
велась работа над проектом, 
и поделились опытом по его 
продвижению. 

Лайфхак                             
от школьников

— Сначала мы как иници-
аторы проекта выступили на 
совете школьников и учите-
лей, — рассказала Алина. — 

Заявка отправилась директору 
школы, а директор направил 
ее в администрацию города. 
Откуда идею брали? Многие 
школьные дворы в городе уже 
благоустроены, и нам тоже 
хотелось, чтобы и наш школь-
ный двор выглядел достойно, 
чтобы детям было комфортно 
здесь находиться.

К слову, Алина совершен-
но верно подметила: еще в 
2019 году в Южноуральске 
стартовал проект по орга-
низации централизованных 

спортивно-
досуговых 
площадок на 
территориях 
школ. Тог-
да жители 
предложили 
вместо бла-
гоустройства 
мелких 
устаревших 
игровых 

площадок во дворах организо-
вать централизованные пло-
щадки. В рамках проекта «Ре-
альные дела» за два года были 
установлены новые площадки 
в четырех из семи школ го-
рода, в этом году будут благо-
устроены еще две большие 
пришкольные территории.

— На совете школьников 
мы предложили ребятам по-
думать над тем, что можно 
было бы здесь сделать. Самые 
активные сделали свои про-
екты на плакатах, мы про-
голосовали за лучшие, в том 
числе и в соцсетях, — про-
должила Юлия. — Ребята 
писали: «Как классно будет, 
что и у нас наконец появится 
хорошая площадка!» Я хоть и 
оканчиваю школу в этом году, 
но здесь учится моя сестра, а 
со следующего года будет и 
вторая сестра учиться, так что 
для меня проект актуальности 
не потеряет.

Важно для жителей

Согласно проекту, на 
школьной территории орга-
низуют пешеходные зоны, 
беговую дорожку, универ-
сальную волейбольно-баскет-
больную и воркаут-площадки, 
большую игровую зону для 
детей от 3 лет и старше. Кроме 
того, установят полосы пре-
пятствий и уличные тренаже-

ры. По периметру территории 
появится освещение, а также 
видеокамеры. Всем этим 
смогут пользоваться и жители 
близлежащих домов.

— На ваш взгляд, област-
ной закон об инициативном 
бюджетировании, который 
был принят, актуален и необ-
ходим? — спросил Александр 
Лазарев у горожан.

— Он важен для жителей.
— Когда планируется сдача 

объекта? — поинтересовался 
первый вице-спикер парла-
мента у главы города.

— К 1 августа.
— Хороший подарок жите-

лям ко Дню города и к началу 
учебного года, — согласился 
Александр Лазарев.

Еще пожелания?

Парламентарий обратился 
к юным инициаторам про-
екта, есть ли у них еще поже-
лания?

— Город масштабно бла-
гоустраивается. Так что, в 
принципе, нам все нравится, 
— ответили Алина с Юли-
ей. — Правда, многие ребята 
на велосипедах приезжают в 
школу и пристегивают их к 
заборчику. Чтобы они не бес-
покоились лишний раз, есть 
у нас идея по поводу велопар-
ковки.

Просьбу школьников вы-
полнят — после окончания 
ремонта здесь будет установ-
лена велопарковка.

— В этом году на реализа-
цию инициативных проектов 
жителей в областном бюд-
жете предусмотрено порядка        
750 миллионов рублей. Один 
из главных плюсов закона — 
оптимальные сроки, — подвел 
итоги Александр Лазарев. — 
Сейчас середина апреля, а уже 
проведены конкурсы, опре-
делены подрядчики. А где-то, 
как мы видим, приступили к 
реализации проектов. 

С этого года в рамках закона об инициатив-
ном бюджетировании в Челябинской области 
реализуются лучшие проекты южноуральцев 
— проекты, которые сами жители посчитали 
важными для своей территории, проголосовав 
за них на общих собраниях и в интернете. В 
большинстве муниципалитетов сейчас готовят-
ся приступить к работе, а в некоторых она уже 
началась. например, в Южноуральске, где с 
рабочей поездкой в свой округ побывал первый 
вице-спикер областного парламента александр 
Лазарев (фракция «Единая россия»).

рЕаЛизуй
СВоЮ МЕЧту!

Масштабное 
благоустройство 
Южноуральска 
продолжается 
и по программе 
«Городская среда». 
Так, в этом году будет 
расширена проезжая 
часть улицы Мира.

Галина РеВякиНА, 
жительница Южноуральска:

В нашем дворе рядом 
со школой тоже не-

сколько лет назад сделали 
прекрасный ремонт, по-
ставили новые тренаже-
ры, организовали игровые 
зоны для детей, то есть 
примеры уже были. Поэто-
му когда узнали, что такой 
масштабный объект по-
явится в шаговой доступ-
ности, все, конечно, 
поддержали.

С инициативным проек-
том могут выступить: 

не менее десяти жителей му-
ниципалитета с 16 лет; орга-
ны территориального обще-
ственного самоуправления; 
староста сельского населен-
ного пункта; иные лица в со-
ответствии с нормативным 
правовым актом предста-
вительного органа муници-
палитета, осуществляющие 
деятельность на территории.

инициативный проект 
должен содержать: 

описание приоритетной про-
блемы; обоснование предло-
жений; ожидаемый резуль-
тат; предварительный расчет 
расходов; планируемые сроки 
(не более 1 года); сведения о 
возможном участии заинте-
ресованных лиц; указание на 
объем средств местного бюд-
жета (если предполагается ис-
пользовать); указание на тер-
риторию реализации проекта.

электронное голосова-
ние жителей:

в отношении инициативных 
проектов, допущенных к 
конкурсу, инициатор может 
организовать электронное 
голосование жителей для 
выявления мнения о до-
полнительной поддержке. 

Наибольшее количество 
баллов:

конкурсный отбор прово-
дит муниципальная кон-
курсная комиссия. Иници-
ативный проект считается 
прошедшим конкурсный 
отбор, если набрал наи-
большее количество баллов. 

Соисполнители 
проектов:

жители Челябинской обла-
сти также могут быть соис-
полнителями инициативных 
проектов в форме добро-
вольного имущественного 
и (или) трудового участия. 

преобрази свой муниципалитет — 
участвуй в народном бюджетировании

Согласно закону инициативные проекты вносятся в местные 
администрации с 1 января по 1 марта. Если в этом году вы не 
успели этого сделать, значит будет больше времени как следует 
подготовиться и выйти с проектом на следующий год. 

ü

С инициативным проектом выступили местные 
школьники, которых поддержали жители.

ü

ü

ü

ü

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Работы по реализации инициативного 
проекта в Южноуральске уже начались.
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дЕпутаты В окруГаХ

ангел-хранитель              
для ангелины

Накануне Владимир Перезолов в 
очередной раз встретился с семьей 
Ангелины и Яны Тугульбаевых и их 
бабушкой Светланой Речкаловой. 
Они поблагодарили депутата за сво-
евременную помощь и рассказали о 
том, как сейчас обстоят дела. Меньше 
года назад у них случилась настоящая 
трагедия.

В июне прошлого года Ангелину на 
прогулке в лесу укусил клещ. Взрос-
лые заметили его только вечером, а 
утром отвезли девочку в районную 
больницу. Ребенку поставили не-
обходимую дозу иммуноглобулина, 
прописали антибиотики и дали на-

правление на анализы на энцефалит 
и боррелиоз. Но через неделю у Ан-
гелины появились сильные головные 
боли, поднялась высокая температура, 
началась рвота. Ее отвезли в инфекци-
онное отделение детской горбольни-
цы № 8. Пункция спинного мозга по-
казала: клещевой менингоэнцефалит 
очаговой формы.

В августе Свет-
лана Леонидовна 
обратилась к Вла-
димиру Перезолову 
с просьбой помочь 
в реабилитации 
внучки. Девочку на-
правили на допол-
нительное лечение.

 — То, что здо-
ровому человеку 
кажется нормой, 
нам с Ангелиной 
приходилось осваивать с нуля, даже 
больше, чем приходится новорожден-
ному. Например, недавно научилась 
сидеть, правда, пока недолго может 
сидеть самостоятельно, — говорит, 
держа дочь за руку, Яна Тугульбаева.     
— Перед хождением предстоит нау-
читься ползать, и это следующий этап. 
Как говорит ортопед, теперь минимум                
20 часов в сутки нужно носить жест-
кий корсет. Воротник тоже должен 
быть всегда надет, чтобы шея находи-
лась в правильном положении. Ну и 
заниматься, заниматься… Ангелина — 
молодец, веселая, пытается двигаться, 
и мы тоже не теряем оптимизма.

Депутат пообещал вновь оказать со-
действие в дальнейшей реабилитации 
ребенка.

— Сейчас нельзя останавливаться, 
необходимо продолжить лечение. 
Я пообщался с педиатром, который 
курирует Ангелину, у девочки есть все 
шансы вернуться к полноценной жиз-
ни, — отметил Владимир Перезолов.

дк как центр притяжения

В ходе рабочей поездки в избира-
тельный округ парламентарий также 
посетил село Половинка, где со-
вместно с главой Увельского района 
Сергеем Рословым проинспектировал 
ремонтные работы в Доме культуры. 

Здание было построено в 1969 го-
ду. Осенью 2020 года здесь утеплили 

и отреставрировали 
фасад, заменили окна 
и отремонтировали 
кровлю. В этом году 
Владимир Перезолов 
и первый заместитель 
председателя Законо-
дательного Собрания 
Александр Лазарев 
окажут содействие 
в косметическом 
ремонте здания: по-
явится новый хорео-

графический класс и будет полностью 
обновлен зрительный зал.

— В этом ДК работают 13 творче-
ских объединений, в них занимаются 
200 человек. Дети, взрослые и по-
жилые люди находят себе занятия по 
интересам, вместе отмечают праздни-
ки, приходят на концерты. Это место 
притяжения, поэтому его надо сделать 
уютным, — подчеркнул депутат.

Кроме того, Владимир Перезолов 
провел прием жителей села. Один из 
наказов селян — благоустроить сквер 
вокруг ДК и сделать детскую площад-
ку. Этот проект планируется реализо-
вать в следующем году.

нЕраВнодушиЕ
СпаСаЕт Жизни

«ангелина учится всему заново. Сначала очень долго про-
сто лежала неподвижно, потом начала хотя бы водить гла-
зами. до слез довела, когда спустя два-три месяца впервые 
улыбнулась», — рассказывает мама девочки яна тугульба-
ева депутату законодательного Собрания Владимиру пере-
золову. он стал для этой семьи, и особенно для десятилетней 
ангелины, своего рода ангелом-хранителем.

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Первый этап 
ремонтных работ 
в ДК поселка 
Половинка выполнен 
в 2020 году. В этом 
году предстоит 
внутренняя отделка. 
Сметы подготовлены, 
средства  поступили 
в район.

Светлана РеЧкАЛОВА, 
бабушка Ангелины:

На сходе жителей я обрати-
лась к Владимиру Перезоло-

ву с просьбой помочь Ангелине в 
реабилитации. Нам не отказали, и 
внучка жива, ее самочувствие по-
степенно улучшается. Назначено 
правильное лечение. Таким обра-
зом и сейчас нас не оставляют 
одних в нашей борьбе.

Владимир Перезолов пообещал помогать 
семье в дальнейшей реабилитации ребенка.

МАГНиТоГоРСК

В Магнитогорске работает городской 
парламент школьников, который ак-
тивно участвует в жизни города. одно 
из традиционных мероприятий – «Сто 
вопросов деловому человеку».

В рамках таких встреч участники 
задают вопросы руководителям горо-
да, депутатам, директорам предпри-
ятий и общественным деятелям. На 
этот раз гостем стал депутат Законо-
дательного Собрания, председатель 
комитета по аграрной политике Вя-
чеслав Евстигнеев (фракция «Единая 
Россия»). Услышать ответы на инте-
ресующие вопросы пришли предста-
вители всех школ Магнитогорска, 
волонтерских организаций и школь-
ного парламента. Ребята задали око-
ло 20 вопросов о его депутатской дея-
тельности, работе, семье и интересах.

Вячеслав Евстигнеев вспомнил 
учебу в школе № 58, рассказал о 
музыкальных пристрастиях, школь-
ной жизни и детских мечтах. Кстати, 
среди вопросов были и философ-
ские — о вере в идеалы, жизненных 
принципах и табу. Немного подумав, 
депутат ответил, что не приемлет пре-
дательства и лжи, и пожелал ребятам 
даже в сложных ситуациях не лгать 
и не отступать от своих принципов.

парламентарию 
задали «Сто вопросов»

оЛьГа иВаноВа

Ф
от

о 
с 

са
й

та
 z

s7
4.

ru

зЛАТоуСТ

Жительница златоуста смогла подтвер-
дить этот статус благодаря своевремен-
ному участию депутата законодатель-
ного Собрания ольги Мухометьяровой 
(фракция «Справедливая Россия»).

К парламентарию обратилась 
84-летняя Нина Берсенева, у которой 
возникли сложности с выдачей удо-
стоверения, подтверждающего статус 
такой категории как «дети войны».

Детство Нины Берсеневой про-
шло в Узбекистане. Отец ушел на 
фронт, когда она была совсем ма-
ленькой. В феврале 1942 года погиб. 

Чтобы получить удостоверение, 
женщине нужно было подтвердить 
смену фамилии при первом браке. Но 
Нина Берсенева сменила фамилию в 
другом государстве, и случилось это 
полвека назад, документ не сохранился.

ольга Мухометьярова помогла в суде 
установить родство с погибшим защит-
ником Отечества. Удостоверение пен-
сионерке выдали, льготы назначили.

Статус «дети войны» 
подтвержден

По инФормАции zs74.ru

Вячеслав евстигнеев честно 
ответил на вопросы молодежи.
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ЛЕтопиСь ЮЖноГо ураЛа

парень из глубокой 
провинции

Уральцами были известные 
ныне разведчики Николай 
Кузнецов, Исхак Ахмеров, 
Павел Фитин, Станислав 
Глинский, Борис Батраев, 
Владимир Завершинский. 
Родословные корни Исхака 
Ахмерова, 120-летний юби-
лей которого отмечается в 
апреле 2021 года, идут непо-
средственно из Челябинской 
области. 

Будущий разведчик родил-
ся в Троицке. Правда, об этом 
мало кто знал, ибо отец Исха-
ка умер, когда ребенку еще не 
исполнилось и года. Мать вы-
нуждена была уехать к своему 
отцу в деревню под Казанью, 
где Исхак и вырос. Потом 
он жил и работал в Казани: 
в 1920-1921 годах Ахмеров 
служил начальником губерн-
ского управления снабжения, 
сначала РККА, а затем Нар-
компроса Татреспублики. В 
1921 году учился в Комму-
нистическом университете 
народов Востока. Год спустя 
поступил в Московский уни-
верситет на факультет между-
народных отношений, после 
окончания которого в 1930 
году был принят на работу в 
органы государственной без-
опасности. Его коллеги по-
рой удивлялись, как смог па-

рень из глубокой провинции 
за короткий срок в совершен-
стве овладеть английским и 
французским языками, кроме 
того, он прекрасно говорил 
на турецком и фарси. 

на нелегальном 
положении

С 1930 года начинается са-
мый ответственный период в 
жизни Ахмерова: сначала он 
работал на нелегальном по-
ложении в Турции и Китае, 
в 1935 году его направляют в 
США в качестве резидента, 
где он служил до 1945 года, 
руководил нелегальной рези-
дентурой. Привлеченные им 
агенты поставляли ценней-
шую для СССР информацию. 
Успешно провел одну из 
самых блестящих операций 
в истории советской раз-
ведки — «Уайт» (снег), цель 
которой — предотвращение 
войны с Японией и переклю-
чение агрессивных планов 
милитаристской восточной 
страны с Советского Союза на 
США. Это позволило нашему 
командованию перебросить 
войска с Дальнего Востока на 
защиту Москвы. 

Ахмеров сыграл огромную 
роль и в раскрытии американ-
ского Манхэттенского про-
екта и ускоренном создании 
советского ядерного оружия. 

Последнее непосредствен-
но касается Южного Урала. 
Именно здесь создавался 
первый атомный центр СССР, 
ковался ядерный щит страны, 
огромная заслуга в этом при-
надлежит нашему земляку 
—  разведчику Ахмерову. Он 
по праву входит в высшую 
когорту асов разведслужбы 
мирового уровня.

первая 
мемориальная 
доска

Конечно, затерянный в 
степях небольшой городок 
Троицк никогда бы не узнал о 
великом разведчике-нелегале, 
если бы не ветеран разведки, 
генерал В.И. Завершинский, 
родом из соседнего 
Чесменского 
района. Он 
знал Исхака 
Абдулло-
вича Ах-
мерова и 
стал ини-
циатором 
увекове-
чивания 
его памяти 
на родине — 
в Троицке. 

Дом, где когда-
то жила семья Ахме-
ровых, помог отыскать тро-
ицкий краевед, историк Рауф 
Гизатуллин. На мой вопрос, 
как ему удалось это сделать, 
Рауф Назипович ответил:

— По словам дочерей Ах-
мерова, которые вспоминали, 
как их отец с братом ездили 
в Троицк в 1950-х годах, дом 
Ахмеровых стоял на углу ули-
цы Береговой (ныне улица 
30-летия ВЛКСМ) и Татар-

ского переулка, окнами на 
берег реки Уй, возле мечети. 
Рядом маленькая лавочка 
по продаже мехов. Мне уда-
лось по старой фотографии 
Троицка определить, где был 
этот дом и как он выглядел. К 
сожалению, дом уже сгорел. 
Поэтому руководство города 
и общественность решили 
установить мемориальную 
доску на корпусе агротехни-
кума, который располагается 
рядом. 

Мемори-
альную до-
ску в Троиц-
ке установи-
ли в апреле 
2011 года. 
Это была 
самая пер-
вая памят-
ная доска 
в честь ле-
гендарного 
советского 
разведчика. На ней были ука-
заны только годы рождения 
и смерти Исхака Ахмерова: 
1901–1976. 

текст метрической 
книги

По аксиоме, если человек 
когда-то был связан с нашим 
регионом, о нем непременно 
отыщутся сведения в архиве. 
Этого правила и придержи-
вался исследователь Рауф Ги-
затулин. Он обратился в Объ-
единенный государственный 
архив Челябинской области, 
чтобы уточнить дату рожде-
ния Ахмерова по метриче-
ским книгам.

— Дело в том, что начерта-
ние цифры ДВА на арабском 
чем-то напоминает СЕМЬ 
в русском, — пояснил свой 
интерес Рауф Назипович. — 
Когда устанавливали мемо-
риальную доску в Троицке, 
то полную дату рождения так 
и не написали, только годы 

рождения и смерти. Мне 
хотелось добиться 

исторической 
точности.

Метриче-
ские книги 
Троицких 
мечетей в 
архиве дей-
ствительно 

имеются, 
но записи в 

них сделаны на 
старотатарском 

языке, которым 
ныне владеют немногие. 

Рауф Назипович взялся сам 
за перевод, и со словарем ему 
удалось прочитать и пере-
вести текст из метрической 
книги. Оказалось, что Исхак 
Абдуллович Ахмеров родился 
2 апреля 1901 года, его отец 
— Габдулла, сын Габделвали 
Ахмеров, мать — Хадича, 
дочь Хакима, деревни Малый 
Битаман Сотнурской волости 
Царевококшайского уезда 

Казанской губернии. Зареги-
стрировал рождение сына Ис-
хака мулла второй Троицкой 
мечети Мохаммат Мохаммат-
зарифович Бикматов.

благодарность              
из казани

Выразим благодарность 
прозорливому исследователю, 
члену правления общества 
краеведов Челябинской об-

ласти, 
лауреату 
двух губер-
наторских 
премий: 
имени ге-
нерал-май-
ора каза-
чьих войск 
Старикова 
Федора 
Митро-
фановича 
(2019) и в 

сфере государственной на-
циональной политики (2020) 
руководителю научного от-
дела Троицкого казачьего 
культурного центра «Родник» 
Р. Н. Гизатуллину, который ре-
шил определить точную дату 
рождения Исхака Ахмерова. 
Он действительно родился не 
7 апреля 1901 года, как напи-
сано в Википедии, а 2 апреля 
по старому стилю, значит             
15 апреля по-новому стилю, 
на который наша страна пере-
шла в феврале 1918 года. 

Казанские архивисты об-
ратились в наш архив с прось-
бой предоставить им копию 
страницы из метрической 
книги с записью о рождении 
Исхака Ахмерова. Впослед-
ствии от заместителя главы 
города Казани на имя дирек-
тора ОГАЧО было получено 
благодарственное письмо 
за предоставление материа-
лов, касающихся сведений о 
рождении Ахмерова. Стра-
ница с метрической записью 
включена в экспозиционный 
комплекс Музея националь-
ной культуры, посвященный 
легендарному разведчику. 

памятник                         
на алом поле

Во время открытия памят-
ника разведчику на Алом по-
ле в Челябинске в 2015 году 
председатель совета ветеранов 
Службы внешней разведки 
РФ Михаил Погудин ска-
зал: «Имя Исхака Ахмерова 
вписано золотыми буквами в 
историю внешней разведки. 
Разведчик во многом остается 
безвестным всю свою карье-
ру. Это значит, что разведчик 
успешный. Открытие этого 
памятника, я думаю, — это 
память не только Ахмерову, 
но тысячам неизвестных раз-
ведчиков нашей страны, ко-
торые работали и продолжают 
работать ради мира на нашей 
планете».

до времени о них не принято писать. о мно-
гих из них вообще никогда не напишут и не 
узнают по причине секретности их деятельно-
сти. они — бойцы невидимого фронта. развед-
чики-нелегалы. Судьбы некоторых из них тесно 
переплетены с уралом. 

еленА рохАцевич. Фото ПредостАвлено огАчо

Троицкий краевед-
исследователь Рауф 
Гизатуллин определил 
точную дату рождения 
Исхака Ахмерова. 
Разведчик родился не 
7 апреля 1901 года, как 
написано в Википедии, 
а 2 апреля по старому 
стилю, или 15 апреля 
по новому.нЕизВЕСтный

иСХак аХМЕроВ
Ф

от
о 

Д
м

и
тр

и
я 

К
ут

ки
н

а



8 № 13 (605) 21 апреля 2021 годаГазЕта законодатЕЛьноГо Собрания ЧЕЛябинСкой обЛаСти
парЛаМЕнтСкая нЕдЕЛя

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области. № 13 (605) Зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций 
и охране культурного наследия по УрФО. Свидетельство ПИ № ФС 11-0576 от 03.02.2006 г. Учредитель: Законодательное Собрание Челябинской области. Издатель (адрес): ОГУ «Издательский дом «Губер-
ния», 454113, г. Челябинск, площадь Революции, д. 4. Адрес редакции:  454091, г. Челябинск, ул. Васенко, 63. Тел. (351) 263-85-35. Главный редактор А.И. Патритеев. Отпечатано с готового оригинал-макета 
в АО «Челябинский Дом печати», 454080, г. Челябинск, Свердловский проспект, 60. Сайт: www.chdp-74.ru. Дата выхода 21.04.2021 г. Заказ № 878. Тираж 50 000 экз.  Распространяется бесплатно.

ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

СКАНВоРД

П
о 

го
ри

зо
нт

ал
и:

 О
п

ус
. П

ер
у.

 А
дм

и
-

ра
л.

 Р
ет

ор
та

. О
ра

ло
. З

аз
ор

. Т
и

ре
. С

о-
ха

. И
гу

ан
а.

 К
ра

б.
 Т

уб
а.

 И
гл

а.
 А

н
од

. 
А

ба
к

. Я
др

о.
 Н

и
тк

а.
 О

бе
ре

г.
 К

ап
ри

. 
Б

ро
м

. У
ти

ль
. А

гу
. У

ст
а.

 Р
еб

ро
. К

ем
-

п
ер

. К
ар

ст
. Б

ое
ц

. А
гр

аф
. А

ту
.

П
о 

ве
рт

ик
ал

и:
 П

р
и

ли
п

ал
а.

 Т
уе

р
. 

С
те

к
ля

р
ус

. Р
ад

и
ст

. Ф
и

р
м

а.
 Б

ао
ба

б.
 

С
п

ас
. О

н
о

р
е.

 П
р

о
хо

ди
м

ец
. У

р
а.

 
С

ак
ур

а.
 Д

ал
и

. Б
ат

о
г.

 Д
о

гм
а.

 К
о

лк
а.

 
В

и
за

. Б
ье

ф
. Р

ан
ть

е.
 А

за
у.

 Р
ап

а.
 З

ло
. 

Б
р

ег
ет

. Р
ж

а.
 Г

ур
у.

общЕСтВо
НАши ЧиТАТЕЛи

Ирина Внукова, заместитель 
главврача по медицинской 
части ГБУЗ «Районная боль-
ница п. Увельский», пишет:

«В конце 2020 года я ока-
залась в числе медицинских 
работников, награжденных 
благодарственными письмами 
Законодательного Собрания за 
работу в период пандемии новой 
коронавирусной инфекции. Нас 
награждали депутаты нашего 
округа — первый заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания Александр Лазарев и 
депутат Владимир Перезолов. 

Спустя несколько дней раз-
дался звонок из вашей редакции: 
журналист просто, без пафо-
са попросил меня рассказать о 
медицинских рабочих буднях, о 
трудностях, с которыми меди-
ки ежедневно сталкиваются. 

Позже выяснилось, что этот 
разговор состоялся в рамках 
большого информационного 
проекта «Спасибо врачам — 
2020», который реализовала в 
это время ваша газета. Многие 
медицинские работники с не-
терпением ждали публикации 
о себе. В моем случае мне по-
звонили знакомые из поселка, в 
котором я родилась и выросла, 
и с гордостью зачитывали мне 

отрывки. Это приятно удиви-
ло, ведь мы находимся  доста-
точно далеко от Челябинска, 
а про нас знает вся область.

К сожалению, сам экземпляр 
номера не удалось достать (хо-
телось сохранить на память!). 
Поэтому в качестве пожела-
ния — пусть в районы приходят 
выпуски большим тиражом.

Хочется выразить благодар-
ность всему коллективу Законо-
дательного Собрания за прояв-
ленное внимание к нам, стоящим 
на передовой в борьбе с панде-
мией и в целом за жизни людей. 

Желаю всем здоровья и сча-
стья, а сотрудникам «Парла-
ментской недели» — творческих 
успехов, больших тиражей и по-
больше преданных читателей!»

Врач написала нам в соцсетях

В редакцию пришло не то чтобы письмо, а буквально сообщение в 
мессенджере. Все-таки 21 век! Сообщение — от медработника из 
увельского района, которая ранее стала одним из героев нашего 
проекта «Спасибо врачам».

ирина Внукова.

Основной целью семи-
нара стал обмен лучшими 
методическими и педагоги-
ческими практиками. Встре-
ча была организована при 
непосредственном участии 
депутата Законодательного 
Собрания по Кыштымско-
му избирательному окру-
гу № 3 Елены Тарасовой.

Для гостей и участников 
семинара была организована 
экскурсия по новым объектам 
Карабаша: торгово-развле-
кательному центру «Медь», 
храму Иоанна Златоуста, 
спорткомплексу «Метал-
лург». Побывали гости и на 
обновленной центральной 
площади, Аллее Ветеранов, 
посетили детскую школу ис-
кусств и реконструированные 
детские сады № 1, 11 и 12.

Основная программа се-
минара прошла в детском 
саду № 11. Учреждение, 
капитально отремонтиро-
ванное на средства РМК, 

оснащено новейшим обо-
рудованием. На территории 
обустроены площадки для 
прогулок, спортивное поле и 
даже установлены светофоры.

— Надеюсь, сегодняшняя 
встреча станет отправной 
точкой для позитивных из-
менений в педагогической 
сфере. Педагоги обменялись 
своими знаниями и опытом, 
рассказали о лучших практи-
ках. Благодарю педагогов за 
их нелегкий труд. Также сло-
ва благодарности хочу сказать 
Карабашскому городскому 
округу и главе Олегу Буданову, 
«Русской медной компании» 
за то, что территория воз-
рождается, появляются про-
екты, которые дают ей шанс 
на новую жизнь, — проком-
ментировала Елена Тарасова.

СЕМиНАР

педагоги встретились в карабаше

Выездной семинар-практикум 
для руководителей детских са-
дов и школ северной зоны Че-
лябинской области (Карабаша, 
Кыштыма, Каслей и Аргаяш-
ского района) прошел при под-
держке депутата законодатель-
ного Собрания Елены Тарасовой 
(фракция «Единая Россия»).

По инФормАции zs74.ru
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Для участников семинара организовали 
экскурсию по новым объектам карабаша.

елена ТАРАСОВА, 
заместитель председателя 
комитета законодательного 
Собрания по социальной 
политике (фракция «единая 
Россия»):

Надеюсь, сегодняш-
няя встреча станет 

отправной точкой для 
новых позитивных из-
менений в педагогиче-
ской сфере. участники 
семинара обменялись 
опытом, рассказали о 
лучших практиках. я ви-
жу результаты после 
таких встреч.


